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Новости Дата По следам событий

Происшествия

Подготовили Наталья Соломатова, 
Ольга Гулина

Îòêðûâàéòå 
ïîãðåáà!

4 ноября, в День народного 
единства, в районном Доме куль-
туры жителей и гостей села пора-
дуют не только праздничной про-
граммой. Во вторник в РДК  прой-
дёт ещё и ярмарка-распродажа 
«Дары леса, сада, огорода». 
Нынешняя осень была богата на 

ягоды и грибы. Оправдались на-
дежды и садоводов-любителей, поэ-
тому у многих есть излишки про-
дуктов в погребах. Организаторы 
ярмарки приглашают всех желаю-
щих реализовать свою продукцию. 
Сообщить об участии в меропри-

ятии нужно заранее, позвонив по 
телефонам 2-17-72 или 2-15-47. 

×èñëî ÄÒÏ ðàñòåò

Четвёртый этап целевого про-
филактического мероприятия 
«Внимание – дети» проходит в 
Верховажском районе с 27 октя-
бря по 9 ноября. 
По итогам девяти месяцев теку-

щего года в Вологодской области 
отмечается снижение числа дорож-
но-транспортных происшествий с 
участием детей. Однако на терри-
тории Верховажского района прои-
зошёл рост подобных ДТП. Зареги-
стрировано две аварии, в которых 
подростки получили травмы различ-
ной степени тяжести. 
Во время очередного мероприя-

тия сотрудники ГИБДД проведут ряд 
акций и мероприятий, направленных 
на закрепление правил дорожного 
движения и навыков безопасного 
поведения на улицах и дорогах.

Æåíùèíà, 
êîòîðóþ ïîþò

На знаменитых песнях «На-
дежда», «Как молоды мы были», 
«Девчата», «Нежность» и многих 
других, автором которых являет-
ся Александра Пахмутова, выро-
сло не одно поколение. 9 ноября 
композитору и автору более 400 
песен исполнится 85! 
Вечер для участников клуба 

«Встреча», посвященный творчест-
ву Александры Николаевны, прой-
дет 30 октября в Верховажской рай-
онной библиотеке. 
В читальном зале также работа-

ет фотовыставка «Дружному дому 
– уютный двор», где представле-
ны фотографии оформления при-
усадебной территории участников 
конкурса этого года. 

Â Ïèòåðå 
è íå òîëüêî
В одном из недавних номеров «ВВ» 

читатель задавал вопрос о результа-
тах выступления нашего известного 
спортсмена Александра Дрюмы на 
турнирах высокого уровня. Тогда кор-
респондент затруднился с ответом. 
Сегодня в распоряжении редакции 
появилась, может, и не исчерпываю-
щая, зато впечатляющая информация 
о совсем недавних успехах юноши. 
Спасибо Борису Михайловичу Самы-
лову, внимательно наблюдающему за 
карьерой спортсменов-земляков.
В начале октября под Санкт-Петербур-

гом проходил традиционный турнир по 
малокалиберному биатлону на призы 
Владимира Драчева. Александр Дрюма 
одержал победу на дистанции 10 кило-
метров с четырьмя огневыми рубежами 
и стал серебряным призером на четы-
рехкилометровой трассе. Ранее юноша 
участвовал во Всероссийских соревно-
ваниях молодых биатлонистов в Смо-
ленске, где вошел в десятку лучших.
Упоминается в числе сильнейших и 

воспитанник верховажской школы биат-
лона Данил Калинин. В конце лета на 
открытом первенстве Санкт-Петербур-
га он взял серебро на дистанции 12,5 
километра.
Что интересно, в списке участников 

«питерских» стартов мелькают фами-
лии и других вологжан, юношей и деву-
шек. Например, Марии Дубровской из 
Тарноги. Некоторые из них неоднократ-
но выступали и в нашем биатлоне на 
призы Анатолия Алябьева. Не станет ли 
со временем верховский Центр подго-
товки лыжников и биатлонистов «кузни-
цей кадров» для турниров более высо-
кого уровня?            Владимир БАСОВ

Àâàðèéíûé 
ïîíåäåëüíèê
Начало прошлой недели было для 

верховажских госавтоинспекторов 
очень напряжённым. Не успели они 
разобраться с одним происшестви-
ем, как тут же поступило сообщение 
о втором.
ДТП, которое произошло на улице 

Гагарина, — первое с момента укладки 
асфальта. Водитель автомашины ВАЗ-
2107, находясь в состоянии алкогольно-
го опьянения, не имея прав, совершил 
наезд на откос опоры линии электропе-
редач. В результате аварии автомаши-
на получила механические поврежде-
ния, а водитель - лёгкий вред здоровью. 
В 18.20 на улице Смидовича шофёр 

со стажем управления не более трёх 
лет совершил наезд на пешехода, кото-
рый двигался по проезжей части доро-
ги при наличии обочины. В этом ДТП 
правила дорожного движения наруши-
ли оба, за что и будут наказаны.

Наталья СОЛОМАТОВА

Äåíü ðîæäåíèÿ 
ÂËÊÑÌ

В общественном сознании слово ком-
сомолец ассоциировалось с такими 
понятиями, как новостройки, целина, 
субботники, БАМ. Комсомольцы были 
первыми там, где трудно, где требо-
вались мужество, стойкость, героизм. 
Нормой жизни был девиз: «Раньше 
думай о Родине, а потом – о себе!»
Хорошо это или плохо, рассудило 

настоящее, в котором властвуют дру-
гие принципы и ценности. А сожаление 
о прошлом навсегда поселилось в сер-
дцах бывших комсомольцев.

На снимке 1990 года – работники 
райкома ВЛКСМ и активисты на вос-
становлении храма Рождества Иоан-
на Предтечи в Боровском. Слева 
направо: В.Антипьев, В. Сабурин, 
Т. Томилова, Н. и О. Кулижниковы, 
А. Кушев.
Идейные убеждения, оказывается, 

ничуть не мешали творить благие дела.

Татьяна ПОГОЖЕВА
Благодарим за предоставленную 

фотографию С.Н. Истомина.

Сегодня дата 29 октября молодым ни о чем не говорит, день 
как день, один из многих. Но вплоть до 90-х годов прошлого сто-
летия День рождения комсомола считали большим праздником 
все, чье взросление пришлось на советские годы. Уверена, боль-
шинство из них с ностальгией вспоминает свою комсомольскую 
юность до сих пор.

bе!.%"=›“*,L 
Ðàéîííàÿ  ãàçåòà                  Âûõîäèò ñ 9 ìàðòà 1935 ãîäà
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Наша действительность

Бизнес

В день нашего приезда туда 
температура воздуха была 
минус 15 градусов, дул силь-
ный северный ветер. В такое 
время хочется в теплое поме-
щение. Я предполагала, что в 
«красном уголке» фермы можно 
немного отогреться. Но, как выя-
снилось, помещение не отапли-
вается. Прошла на ферму, где 
стоят коровы. Шла дневная 
дойка. Осмотревшись, почув-
ствовала, что и здесь не очень-
то тепло. Да еще и грязно:  из-за 
сломанного транспортера  навоз 
не убран.
На противоположной от меня 

стене зияют большие щели, 
сквозь которые пробивается 
уличный свет. Входные двухст-
ворчатые двери тоже никак  не 
утеплены. А каково будет коро-
вам, стоящим напротив их, на 
резиновой подложке, зимой? 
Понаблюдав за процессом дое-
ния, попросила доярок и брига-
дира собраться после дойки в 
«красном уголке».

 Переодевшись, а вернее 
одевшись в теплые куртки, жен-
щины присели на скамейку, заго-
ворили все разом: «Ферма до 
сих пор не утеплена, просили 
об этом руководство, но толку 

мало. Сегодня (22 октября – 
автор) приезжал зоотехник 
Евгений Толстиков, тоже ничего 
не пообещал. До фермы, види-
мо, еще руки не дошли…»

- А почему в «красном угол-
ке» холодно?

- В прошлом году вышло из 
строя отопление. До сих пор 
не отремонтировали. Наступи-
ли первые холода, и мы мер-
знем, согреться негде. 
Выслушав претензии доя-

рок по поводу условий работы 
и посочувствовав им, поинте-
ресовалась рационом кормле-
ния коров. 

- Силоса – 15 килограммов, 
сена – рулон 140 килограммов 
на 50 голов. Также даем  соль, 
мел, премикс, сою.

- Каковы показатели рабо-
ты?

- В этом году плюсуем нем-
ного. Об этом спросите у зоо-
техника.

- Сколько животных на 
ферме?

- Всего 195 голов: 46 нетелей 
и 149 коров.
На ферме «Ковда» трудит-

ся неплохой коллектив доярок: 
Л.Д. Кондакова, И.Н. Жигалова, 
Н.П. Снежурова, Г.А. Кондакова, 
бригадир Е.А. Богданова, техник 

по искусственному осеменению 
коров Л.Н. Кириллова, ветврач 
Н.А. Снежурова, тракторист-
кормач  А.А. Богданов.  Заработ-
ную плату в хозяйстве выдают 
стабильно, но, как сказали жен-
щины: «Дают-то вовремя, так не 
худо бы побольше получать…»

Да, трудно с ними не согла-
ситься. И платить животново-
дам за их труд нужно бы раза 
в два-три больше, и на пенсию 
выходить бы не в 55 лет, а рань-
ше. Очень жаль, что  профессий 
доярки и механизатора в спи-
ске льготных нет. Я думаю, нет 
необходимости рассказывать, в 
каких условиях работают сель-
ские труженики. Еще во мно-
гих, особенно мелких сельхоз-
предприятиях, они по-прежнему 
тяжелые: доярка встает в четы-
ре утра, добирается до фермы, 
часто пешком, работает в рези-
новых сапогах, резиновых пер-
чатках, дыша аммиаком в гряз-
ном помещении. О каком прести-
же профессии можно говорить? 
Мы часто с высоких трибун с гор-
достью говорим о достигнутых 
успехах, и это правильно. И ни 
слова о том, как  добываются 
эти успехи, все ли сделано для 
улучшения условий труда рабо-

- На днях смотрел теле-
сюжет из Тотьмы, - расска-
зывает верховажанин Алек-
сандр Александрович Чер-
ныш. – Там местные коммер-
санты занялись разведением 
рыбы, а точнее, африканско-
го сома. Рассказывают, мясо 
у него очень вкусное. Можно 
сказать, деликатесное. И рас-
тет исключительно быстро, в 
отличие от рыб наших мест-

ных пород. Говорят, массы 
в килограмм достигает за 
какие-то полгода. 
Действительно, в нача-

ле октября в Тотьме старто-
вал инвестиционный проект 
по разведению африканских 
сомов. Понятно, что появи-
лось все не на пустом месте. 
Бизнес-проект по снабжению 
региона деликатесной рыбой 
рассмотрело областное пра-

В отрасли животноводства района идет стойловое содержа-
ние скота. К нему готовились: заготовляли корма, ремонтиро-
вали  фермы, молочное оборудование и другие механизмы. 
Во многих хозяйствах зимовка животных ожидается сытой 
и теплой. Чего нельзя сказать о коровушках с фермы Ковда 
ООО СП «Вага».

тающих в сельскохозяйственном 
производстве.
Давайте вернемся к разгово-

ру о ферме «Ковда». Ведь для 
того, чтобы утеплить помеще-
ние, где не только будут зимо-
вать животные, но и работать 
люди, и всего-то  нужны пакля и 
сильные мужские  руки. Не надо 
больших денег. Чтобы дверь 
закрывалась плотно, тоже не 
десятки тысяч требуются. Пони-
маю, у руководителя сельхоз-
предприятия проблем много, 
может быть, руки до фермы и 
не дошли, но ведь есть главный 
специалист – зоотехник Евгений 
Толстиков. Молодой, грамотный 
и уже с опытом работы. Разве он 
не  знает, как поправить положе-
ние дел на ферме? И бригади-
ру фермы Е.А. Богдановой тоже 
нужно быть тверже, настойчи-
вее, ведь и сама вместе с дояр-
ками мерзнет. А зима еще и не 
началась. Кто знает, какой она 
будет?

Пока верстался номер. 
Во время командировки в 

ООО СП «Вага» мне не уда-
лось встретиться с зоотехником 
Е.В.Толстиковым, чтобы полу-
чить ответы на интересующие 
меня вопросы. Пришлось позво-

«Äî ôåðìû 
ðóêè 

íå äîøëè...»
Коллектив фермы «Ковда»: Л.Д. Кондакова, 

И.Н. Жигалова, Н.П. Снежурова, Е.А. Богданова.

вительство и одобрило заяв-
ку на предоставление субси-
дий на создание собствен-
ного дела в сфере малого и 
среднего предприниматель-
ства. «Добро» было получе-
но также от управления рыбо-
ловства. Так что тотемские 
бизнесмены вдобавок к про-
изводственным помещени-
ям, выделенным им район-
ной администрацией, могут 

рассчитывать на 300 тысяч 
субсидий из федерального 
бюджета.
В специальные емкости 

выпущены шесть тысяч маль-
ков этой экзотической для нас 
рыбы. Ожидается, что они 
успеют набрать товарный вес 
уже через пару месяцев. То 
есть соминое мясо может поя-
виться на прилавках вологод-
ских магазинов уже к Новому 
году. Согласитесь, при такой 
отдаче все затраты окупятся 
моментально.

 - Не понимаю, почему за 
подобную идею не ухватят-
ся верховажские предприни-
матели, - удивляется Алек-
сандр Александрович. – Это 
же «золотое дно», сплошная 
выгода. Если уж строят бас-
сейны и сауны, то резервуар 
для рыбы точно «потянут». 
Вложения отнюдь не запре-
дельные. Напишите об этом 
в газете. А я бы мог выступить 

нить ему:
- Евгений Васильевич, здрав-

ствуйте. Вас беспокоит кор-
респондент районной газе-
ты Нина Юренская. 22 октя-
бря я была на ферме «Ковда». 
В связи с этим вопросы: когда 
будет исправлено отопление 
в красном уголке и утеплена 
ферма?

- Завтра (т.е.28 октября –автор) 
собираемся туда ехать. Будем 
чинить отопление. Посмотрим,  
как утеплить помещение. В лет-
нее время было много других 
дел, на это просто не хватило 
времени. 

Может быть, и в других хозяй-
ствах не все животноводческие 
помещения качественно подго-
товлены к стойловому содер-
жанию скота. Понятно, что для 
селян весна, лето и осень – 
время больших трудов и забот. 
Но за всеми делами нельзя 
забывать о том, что животно-
водство – главная «денежная» 
отрасль в любом хозяйстве. 
Будет молоко, будут и деньги. 
Время для проведения работ 
по утеплению ферм еще есть, 
хотя зима в этом году успела 
уже «показать зубки».

Нина ЮРЕНСКАЯ

в качестве консультанта, а то 
и смотрителя производства. 
Экзотика – дело, конечно, 

хорошее, но все же требую-
щее определенных инвести-
ций. Зимой воду в емкостях с 
рыбой так или иначе придет-
ся подогревать. «Африканец» 
наверняка любит тепло. И 
покупать специальные корма. 
Виктор Николаевич Гон-

чаренко предлагает другой, 
фактически совершенно без-
затратный проект. Он счита-
ет, что вполне реально было 
бы зарыбить уже имеющийся 
естественный обособленный, 
не сообщающийся с рекой 
водоем. К примеру, озерцо 
возле Пестерёвской рощи. 
Запустить туда крайне пло-
довитого и неприхотливого 
в еде ротана. Считается, что 
эту рыбу завезли с Дальнего 
Востока аквариумисты, и она 
широко распространилась по 
европейской части страны. 
Встречается ротан и на Воло-
годчине, поэтому проблем с 
закупкой мальков не возникнет.         

Владимир БАСОВ

В районе по-прежнему остает-
ся немало экономических ниш, 
которые по разным причинам 
не торопится занимать местный 
бизнес. И не только в сфере услуг, 
но и в производстве реальной 
продукции. А ведь эта область 
деятельности сейчас как никог-
да актуальна в связи с введени-
ем обоюдных торговых санкций. 
Зато пример деловой активности 
и хватки демонстрируют тотем-
ские предприниматели. Чем хуже 
наши?

&`-!,*=…ец[ “2=л “е"е! …,…%м

Малек африканского сома.
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Ответы «Прямому проводу» Рекомендует специалист

1.Проводилась ли 
проверка отвода 
деловой древеси-

ны для частного сектора 
на ремонт домов в количе-
стве 100 кубов за послед-
ние два года в Чушевицком 
сельском поселении? Из 
некоторых источников мы 
знаем, что отводилась она 
без документов на право 
собственности.

На вопрос отвечает 
начальник Верховажского 

территориального 
отдела – государст-
венного лесничества 

В.М.Булганин:
- В соответствии с Законом 

Вологодской области от 12 
января 2007 года №1551-ОЗ 
«Об установлении порядка и 
нормативов заготовки древе-
сины, порядка заготовки и 
сбора недревесных лесных 
ресурсов, порядка заготовки 
пищевых лесных ресурсов и 
сбора лекарственных расте-
ний на территории Вологод-
ской области гражданами 
для собственных нужд» нор-
матив заготовки древесины 
для ремонта жилых домов 
– до 20 кубометров древе-
сины один раз в 10 лет соб-
ственнику жилого дома. 
Постановлением Прави-

тельства Вологодской обла-
сти от 2 мая 2012 года №408 в 
Порядок заключения гражда-
нами договоров купли-прода-
жи были внесены изменения. 
В новой редакции для заклю-
чения гражданином Догово-
ра на отвод древесины для 
целей ремонта, реконструк-
ции жилого дома необхо-
дим документ, подтвержда-
ющий право собственности 
на жилой дом. Постановле-
ние вступило в силу 17 мая 
2012 года.
На основании Приказа 

Департамента лесного ком-
плекса Вологодской области 
от 29 марта 2011 года №225 
«Об организации работы по 
проверке целевого использо-
вания древесины» проверка 
осуществляется только по 
договорам, по которым на 
момент контроля истекло два 
года со времени его заклю-
чения.
Верховажским территори-

альным отделом – государ-
ственным лесничеством в 
Чушевицком сельском посе-
лении проведена провер-
ка целевого использования 
древесины по Договорам 
купли-продажи лесных наса-
ждений, заключённым до 23 
марта 2012 года. 

2. Жители заречной 
части села Верхо-
важье:

- В здании Россельхоз-
банка установили банкомат. 
Почему бы его не устано-
вить в коридоре здания или 
магазине «Садко», чтобы  к 
нему был доступ в выходные 

и после 17.00 часов. Плюс 
ко всему банкомат, который 
установлен в магазине «Кон-
такт», часто не работает. 

На вопрос отвечает 
ведущий экономист 

дополнительного офиса 
3349/50/09  

Вологодского РФ ОАО 
«Россельхозбанк» 

О.В. Красильникова:
- Техническая укре-

плённость коридора зда-
ния, в котором располо-
жен дополнительный офис 
№3349/50/09 Вологодского 
РФ ОАО «Россельхозбанк», 
не соответствует требовани-
ям, предъявляемым к поме-
щениям, в которых может 
устанавливаться банкомат. А 
это наличие круглосуточной 
охраны или сигнализации. 
В здании магазина «Садко» 
отсутствует свободное место 
для установки банкомата.
По поводу сбоев в работе 

банкомата, установленного 
в магазине «Контакт», могу 
пояснить, что при поступле-
нии сигнала о неполадках 
специалисты банка опера-
тивно выезжают к банкома-
ту и устраняют их. 

3. Вода в колонке возле 
магазина «Нива» в 
центре села часто 

бывает мутной. С чем это 
связано? Ею в основном 
пользуются жители мно-
гоквартирных домов, рас-
положенных поблизости. 

На вопрос 
отвечает директор
МКП «Верховажская 

теплосеть» 
В.А.Бределев:

- Мы в курсе этой про-
блемы, на данный момент 
вода чистая. В дальнейшем 
мы планируем эту колонку 
демонтировать. 
На прошлой неделе мы 

переговорили с  владель-
цами квартир в жилом доме 
по улице Петухова и пред-
ложили организовать собра-
ние жильцов, чтобы решить 
вопрос с подключением к 
центральному водопрово-
ду, так как все коммуника-
ции находятся рядом. 

4. В нашем райо-
не закрыли мага-
зин «Чёрный кот», 

хотя многие предпочита-
ли отовариваться в нем. 
Продукты питания и быто-
вая химия были там значи-
тельно дешевле. Несмотря 
на все жалобы, в соседних 
Вельске и Вологде эти тор-
говые точки существуют. 
Не планируется ли вновь 
его открытие в Верхова-
жье?

На вопрос отвечает 
ведущий специалист 

отдела развития муни-
ципальных образований 
районной администра-

ции С.В.Дербина:

- То, что открытие мага-
зина стало неудачным опы-
том организации, звучит и в 
вопросе. Возможно, именно 
это останавливает руковод-
ство «Чёрного кота» вновь 
организовать торговую точку 
в нашем районе. По крайней 
мере, в настоящее время 
никаких обращений с их сто-
роны в администрацию рай-
она не было. 

5. Почему ветерану 
не идёт возврат за 
пользование водой 

из колонки?
На вопрос отвеча-
ет и.о. начальника 

Управления социаль-
ной защиты населения 

О.В.Задворьева:
- Для назначения ежеме-

сячной денежной компен-
сации (ЕДК), в этом случае 
«возврат за пользование 
водой из колонки», необхо-
димо заключить договор с 
организацией, предоставля-
ющей услуги по водоснабже-
нию. При отсутствии задол-
женности по оплате жилого 
помещения и коммунальных 
услуг будет предоставлять-
ся компенсация за пользо-
вание водой. 

6. Очень хотелось бы 
знать, есть ли какие-
нибудь нормативы 

при отведении места на 
кладбище? И почему при 
его расширении не были 
выкорчеваны пни?

На вопрос 
отвечает директор 

ООО «ВерховажьеСтрой-
Сервис» 

С.П.Бахтин:
- В соответствии с прави-

лами устройства и содержа-
ния кладбищ от 10.02.1977 
года №1600-77, на основа-
нии пункта 2.2 захоронение 
каждого умершего произво-
дится в отдельных могилах. 
Расстояние между могила-
ми по длинным  сторонам 
должно быть не менее одно-
го метра, по коротким - не 
менее 0,5 метра.
На основании пункта 2.3 

длина могилы должна быть 
не менее двух метров, шири-
на – 1 метр, глубина –  1,5 
метра с учётом местных 
почвенно -климатических 
условий. При захороне-
нии умерших детей разме-
ры могил могут быть умень-
шены. Над каждой моги-
лой должна быть земляная 
насыпь высотой 0,5 метра 
от поверхности земли. Огра-
ждение могил нежелательно.
Что касается пней, то рабо-

ты по их выкорчёвыванию 
производит индивидуальный 
предприниматель А.Г.Ильин. 
Они в ближайшее время 
будут продолжены. 

Ответы собрала 
Наталья СОЛОМАТОВА 
Продолжение следует

Грипп вызывают вирусы 
трех видов: А, В, С. В воз-
духе вирус гриппа сохраняет 
жизнеспособность и инфек-
ционные свойства в течение 
нескольких часов, на повер-
хностях – до четырех суток. 
Он высокочувствителен к 
дезинфицирующим сред-
ствам и ультрафиолетово-
му излучению, при нагрева-
нии до  плюс 60 градусов по 
Цельсию погибает в течение 
5-10 минут.
При кашле, разговоре и 

чихании вирус попадает в 
воздух вместе с капелька-
ми слюны, слизи и мокро-
ты. Не исключена возмож-
ность инфицирования быто-
вым путем через предметы 
обихода (посуда, игрушки, 
полотенца, носовые платки и 
другие), которыми поль-
зовался больной.
Гриппом болеют 

лица разных воз-
растных групп, 
наиболее пора-
жаемый контин-
гент – дети и 
лица пожилого 
возраста. Забо-
левание начина-
ется остро с рез-
кого подъема тем-
пературы с сухим 
кашлем или першением 
в горле и сопровождается 
симптомами общей инток-
сикации: ознобом, болями 
в мышцах, головной болью, 
болью в глазных яблоках. 
Насморк обычно начинает-
ся спустя три дня после сни-
жения температуры тела. 
Кашель может сопрово-
ждаться болью за грудиной.
При легком течении забо-

левания эти симптомы 
сохраняются от трех до пяти 
дней, и больной выздорав-
ливает, но при этом несколь-
ко дней сохраняется чувство 
выраженной усталости, осо-
бенно у лиц старшего возра-
ста. Тяжелое течение грип-
па сопровождается пораже-
нием нижних дыхательных 
путей с развитием пневмо-
нии и (или) признаками дыха-
тельной недостаточности. 
При тяжелых формах могут 
развиться отек легких, сосу-
дистый коллапс, отек мозга, 
геморрагический синдром, 
присоединиться вторичные 
бактериальные осложнения. 
Из-за развития серьезных 

осложнений грипп представ-
ляет большую  опасность, 
особенно для детей до пяти 

лет, беременных женщин, 
лиц с хроническими заболе-
ваниями сердца, легких, лиц 
старше 60 лет.

На сегодняшний день 
известно, что единственным 
эффективным методом про-
филактики гриппа являет-
ся вакцинация. У привитого 
человека вероятность зара-
жения значительно ниже, чем 
у непривитого. Для создания 
полноценной защиты после 
прививки организму необхо-
димо от 14 до 30 суток (время 
выработки антител в крови). 
Защитный уровень антител 
сохраняется от нескольких 
месяцев до полугода. Затем 
их количество снижается, 
поэтому заблаговремен-

ная вакцинация не реко-
мендуется. Подъем 

заболеваемости 
гриппом прихо-
дится на пери-
од с января по 
март. В связи 
с этим жела-
тельно посе-
тить приви-
вочный каби-
нет со второй 
половины сен-

тября до конца 
ноября. 
Противогриппозный 

иммунитет, который вырабо-
тался в прошлом году, не спа-
сет от гриппа в следующем. 
Из-за непрерывной изменчи-
вости каждую осень появля-
ется измененный вирус, при 
котором не помогают прош-
логодние прививки. Поэто-
му каждый год надо делать 
новую прививку. Состав 
современных вакцин ежегод-
но изменяется в соответст-
вии с мутациями вируса для 
максимального совпадения с 
циркулирующими штаммами 
и в 90% случаев защищает 
одновременно от трех типов 
вируса.
Эффективность вакци-

ны от гриппа несравненно 
выше всех неспецифиче-
ских медицинских препара-
тов, которые нужно прини-
мать в течение нескольких 
месяцев: иммуностимулято-
ров, витаминов, гомеопати-
ческих средств. Специали-
сты единодушны в том, что 
вакцины по-прежнему оста-
ются первой линией оборо-
ны в профилактике гриппа.

Специалист первого 
разряда Т.В. Рябкова

o!%  ле“,  "%д3 , K=…*%м=2...
На октябрьский «Прямой провод» поступило 12 вопросов. 
Читайте ответы на них. 

Î ãðèïïå è åãî 
ïðîôèëàêòèêå

Грипп – острая виру-
сная инфекционная 
болезнь с воздушно-
капельным путем пере-
дачи возбудителя, харак-
теризующаяся острым 
началом: лихорадкой (с 
температурой 38 граду-
сов по Цельсию и выше), 
общей интоксикацией и 
поражением дыхатель-
ных путей.

Эффек-
тивность вак-

цины от гриппа 
несравненно выше 
всех неспецифиче-
ских медицинских пре-
паратов, которые нужно 
принимать в течение 
нескольких месяцев: 
иммуностимулято -
ров, витаминов, 
гомеопатических 
средств.
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Итак, свершилось. В декабре 
этого года выпускникам пред-
стоит изложить свои мысли по 
одной из предложенных тем на 
бумаге. О том, как это будет 
на практике, мы беседуем с 
Г.А. Поповой, заместителем 
начальника управления обра-
зования.

- Галина Алексеевна, как 
показывает жизнь, все 
новое — это хорошо забы-
тое старое. Итоговое сочи-
нение — какое оно теперь?

- Это, прежде всего, допуск 
к государственной итоговой 
аттестации. Одиннадцатиклас-
сники напишут его уже 3 декаб-
ря. Тот, кто не справится, смо-
жет переписать или 4 февраля, 
или 6 мая. По желанию итого-
вое сочинение могут написать 
и выпускники прошлых лет. 
Это даёт им дополнительные 
баллы при поступлении в вуз. 
Они могут выбрать любую из 
этих трех дат. Но нужно обя-
зательно подать заявление в 
управление образования до 19 
ноября 2014 года.

- То есть результаты сочи-
нения будут учитываться 
при поступлении?

- Каждый выпускник может 
при поступлении в высшее 
учебное заведение предста-
вить написанное им сочине-
ние в составе портфолио. 
Члены приемной комиссии 

будут решать, какой оценки 
достойно сочинение выпускни-
ка по разработанным каждым 
вузом правилам учета резуль-
татов сочинения. Максималь-
ный балл, который там смогут 
поставить — 10. Полученный 
балл за сочинение приплюсо-
вывается к результатам ЕГЭ.

- Сколько будет длиться 
экзамен?

- Его продолжительность 
235 минут. Практически четы-
ре часа. Время на инструктаж 
и заполнение бланков сюда не 
включено.

- А будут ли заранее извест-
ны темы сочинений? Рань-
ше блоки тем появлялись за 
несколько месяцев до экза-
мена.

- Нет, сейчас не так. Конкрет-
ные темы итогового сочинения 
будут переданы через специ-
ализированный портал только 
за два часа до начала. Выпуск-
ники школ узнают их за 15 
минут до экзамена. Они будут 
также опубликованы на сайте 
органов управления образова-
нием, на сайте Федерально-
го института педагогических 
измерений и на портале ЕГЭ.
Сейчас известны откры-

тые тематические направ-
ления для итогового сочине-
ния, в соответствии с которы-
ми Рособрнадзор разрабаты-
вает закрытый перечень тем 

сочинений 2014-2015 учебного 
года и проводит их комплекта-
цию по часовым поясам. Экза-
менационный комплект будет 
включать пять тем из закрытого 
перечня (по одной от каждого 
общего тематического направ-
ления).

- Какие, например, направ-
ления?

- «Недаром помнит вся 
Россия…» (200-летний юби-
лей М.Ю. Лермонтова). Это 
темы сочинений о творчестве 
М.Ю. Лермонтова. Они нацели-
вают на размышления о свое-
образии творческого наследия 
М.Ю. Лермонтова, особенно-
стях проблематики его произ-
ведений, специфике художест-
венной картины мира, харак-
терных чертах лермонтовско-
го героя и т.п.
Вопросы, заданные челове-

честву войной. Темы данно-
го направления ориентируют 
обучающихся на размышле-
ния о причинах войны, влия-
нии войны на судьбу челове-
ка и страны, о нравственном 
выборе человека на войне (с 
опорой на произведения оте-
чественной и мировой лите-
ратуры.
Человек и природа в отече-

ственной и мировой литера-
туре. Темы, сформулирован-
ные на основе указанной про-
блематики, позволяют пораз-
мышлять над эстетическими, 
экологическими, социальными 
и др. аспектами взаимодейст-
вия человека и природы.
Спор поколений: вместе и 

врозь. Темы этого направления 
нацеливают на рассуждение о 
семейных ценностях, о различ-
ных гранях проблемы взаимо-
отношений между поколени-
ями: психологической, соци-
альной, нравственной и т.п. (с 
опорой на произведения оте-
чественной и мировой лите-
ратуры.
Чем люди живы? Темы 

направления предполагают 
рассуждение о ценностных 

Образование

Молодежь

Êàêîå îíî — ýòî ñòàðîå 
íîâîå ñî÷èíåíèå?
Итоговое сочинение на выпускных экзаменах в 

средних школах было отменено в 2009 году в связи 
с введением ЕГЭ. Позже вопрос о его возвращении 
неоднократно поднимался чиновниками, экспертами, 
преподавателями и деятелями культуры. В декабре 
2012 года к президенту обратился Александр Шоло-
хов, внук известного писателя, который попросил 
главу государства «...сделать литературу и историю, 
основы духовного и патриотического воспитания, та-
кими же обязательными предметами, как математика 
и русский язык».
Год спустя с инициативой вернуть в школы итого-

вое сочинение выступил Дмитрий Ливанов, министр 
образования и науки Российской Федерации. Он от-
метил, что возврат этой традиции будет способст-
вовать повышению мотивации к изучению русского 
языка и литературы.

ориентирах человека и чело-
вечества, об этико-нравствен-
ных, философских, социаль-
ных аспектах бытия (на мате-
риале отечественной и миро-
вой литературы).

- Галина Алексеевна, хва-
тит ли ребятам времени? 
Раньше выпускное сочине-
ние длилось 6 часов и объём 
его должен был быть 6-8 
тетрадных страниц!

- Считаю, что времени доста-
точно, ведь объем теперь 
совершенно другой: рекомен-
дуемое количество слов — 
350 (в подсчет включаются 
все слова, в том числе и слу-
жебные).

- Как будут оценивать такой 
текст?

- Разработан ряд критериев, 
по трем из которых школьни-
кам нужно получить «зачет»:

1. соответствие теме;
2. аргументация, привлече-

ние литературного материала;
3. композиция и логика рас-

суждения;
4. качество письменной речи;
5. грамотность.
Причем первый и второй кри-

терий считаются основными. 
«Незачет» по одному из них 
автоматически ведет к «неза-
чету» всей работы в целом.

- Если я правильно поняла, 
чтобы сдать экзамен, нужно 
получить «зачет» по первым 
двум критериям, а также по 
одному из трех последую-
щих.

- Да, все верно. Еще важен 
такой момент. Если сочине-
ние списано из какого-либо 

источника, включая интернет, 
за работу ставится «незачет». 
На экзамене выпускникам раз-
решается пользоваться только 
орфографическим словарем.

- Спасибо большое за 
беседу, Галина Алексеев-
на. Думаю, эта информация 
будет полезна и ученикам, и 
их родителям.

Чтобы написать итоговое 
сочинение, нужно знать лите-
ратурные произведения. И не 
просто знать героев, а понимать 
основную мысль автора, его 
точку зрения на поднятую про-
блему и уметь выражать свои 
мысли на бумаге. Причем этот 
навык должен формироваться 
у ребенка с детства. И способ-
ствовать этому, в первую оче-
редь, должны родители. Вме-
сте читать вслух, пересказы-
вать текст, отвечать на вопро-
сы, учить наизусть стихи — все 
это под силу мамам и папам. 
Без этого мы получаем косноя-
зычных, не умеющих не то что 
выражать свои мысли, а свя-
зать пару слов детей.
А выпускникам я желаю боль-

ше читать, внимательно слу-
шать на уроках объяснения 
учителя, когда подробно разби-
рается каждое произведение, 
участвовать в обсуждениях и 
спорах, учиться обобщать про-
читанный материал, выражать 
мысли, а также грамотно аргу-
ментировать свои высказыва-
ния и точку зрения. И тогда за 
итоговое сочинение вы обяза-
тельно получите «зачет».

Анна НИМЧУК

Фестиваль «Наша территория» в 2014 
году прошел уже в 12-й раз. Но я отпра-
вилась туда впервые. Вологда встре-
тила нас снегопадом и … не слишком 
приветливыми вахтерами Городско-
го дворца культуры, которые, сослав-
шись на «борьбу с терроризмом», отка-
зались пропустить нас дальше фойе до 
тех пор, пока не появятся организато-
ры фестиваля.

 «Наша территория» — это фестиваль 
тех, кто работает экономистом, агро-
номом или учителем, а в свободное 

время танцует и поет, играет на музы-
кальных инструментах и читает стихи, 
едет в областной центр познакомить-
ся и посоревноваться с такими же эко-
номистами и агрономами, любителями 
творчества. Песни, инструментальные 
номера (например, мне очень понрави-
лось «Либертанго» в исполнении воло-
гжанина А. Тюхова»), художественное 
слово, самые разные танцы – чем толь-
ко, оказывается, ни занимается моло-
дежь области. Большой плюс фести-
валя — консультации от жюри. Хореог-

«Òåððèòîðèÿ» ñòàíîâèòñÿ ñâîåé
«ВВ» уже сообщал, что 21 октября участники СТК «Комильфо» в 

третий раз побывали на областном фестивале «Наша территория». 
На отборочном зональном этапе наш коллектив представил два но-
мера — «Ты узнаешь ее…» (взрослая группа солисток) и «Мимолет-
ное видение» (дуэт). Оба в номинации «бальный танец». 

рафию оценивали Наталия Петряева, 
главный балетмейстер школы-студии 
«Вологодские узоры», и Юлия Осипова, 
руководитель коллектива «Танцкласс 
Юла». Они отметили высокий уровень 
подготовки участников фестиваля, дали 
профессиональную экспертную оценку 
и номерам «Комильфо».
Уезжая из Вологды в наше бесснеж-

ное Верховажье, мы, конечно, надея-
лись на лучшее. В пятницу, 24 октября, 
организаторы фестиваля выложили в 
интернет приятную новость — «Комиль-
фо» в финале. 7 ноября Ольга Куроч-
кина и Николай Гончаренко выступят 
в вологодской Молочно-хозяйственной 
академии им. Н.В. Верещагина. Именно 
там подведут итоги фестиваля.
Наталья КОПЫЛОВА. Фото автора 

Финалисты «Нашей территории» Ольга 
Курочкина и Николай Гончаренко.

Ëåãêî ëè áûòü ìîëîäûì?
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

11 Б (Верховажская средняя школа) усиленно готовится 
к сочинению, ведь уже в декабре им предстоит изложить 

свои мысли на бумаге.



¹84 29 îêòÿáðÿ 2014 ãîäà 5 âåñòíèê
bе!.%"=›“*,Lbе!.%"=›“*,L

Âåëèêîé Ïîáåäå — 70!
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Николай родился 18 декаб-
ря 1926 года. В войну подрост-
ком трудился в колхозе. Потом 
прошел допризывную подго-
товку при Верховажском РВК. 
Изучали уставы, материальную 
часть винтовки Мосина. Одна-
ко пострелять не пришлось, 
патроны экономили для фрон-
та, так как несколько миллио-
нов винтовок с боеприпасами и 
значительная часть пороховых 
заводов в начале войны оказа-
лись на оккупированной немца-
ми территории.

1942 год для Советского 
Союза был тяжелым. Красная 
Армия несла огромные поте-
ри. Для пополнения ее лич-
ным составом «подчищали» 
тылы: мобилизовывали муж-
чин 1890 года рождения и даже 
старше, призывали подростков. 
Николай получил повестку на 
4 ноября 1943 года, тогда ему 
еще не исполнилось 17 лет, и 
он имел рост 149 сантиметров, 
а вес 47 килограммов. Те его 
ровесники, что были физиче-
ски крепче, попадали в учебные 
полки (запасные) с последую-
щим направлением в боевые 
части. Климовский же оказал-
ся на Дальнем Востоке, около 
города Хабаровска.  
В райвоенкомате спросили, 

есть ли у него желание пойти 
в армию комсомольцем? Он 
написал заявление, полу-
чил комсомольский билет под 
роспись и… марш-бросок до 
Вельска. Конечно, в этом усма-
тривается формальный под-
ход к приему в комсомол. Как 
мне кажется, принимать долж-
ны были на общем собрании 
членов ВЛКСМ по месту рабо-
ты или жительства кандида-
та. Нужны были рекоменда-
ции двух комсомольцев со ста-
жем. Николай же был принят в 
упрощенном порядке. Требова-
ния устава были рассчитаны на 
мирное время. А тут шла жесто-
кая война, стоял вопрос: быть 
или не быть СССР. Раз юноша 
вполне сознательно становился 
в ряды защитников Отечества, 
то значит, он был достоин и зва-
ния комсомольца. И такой под-
ход оправдывал себя. Слабых, 
«увечных» духом жизнь сама 
отбраковывала. В Забайкалье 
и на Дальний Восток прибыл 
целый эшелон вологжан, более 
30 вагонов. Началась учеба.

«Учили хорошо, - вспоминает 
Николай Иванович. – И оборо-
няться, и наступать. Усиленное 
внимание придавалось умению 

вести штыковой бой. Японские 
солдаты в этом были сильны. 
Делали походы на 50-киломе-
тровые расстояния. На заняти-
ях я более-менее выделялся, и 
вскоре меня назначили коман-
диром минометного расчета. 
Присвоили звание младшего 
сержанта. На комсомольском 
собрании выбрали комсоргом 
роты. Рота состояла из мино-
метно-пулеметного взвода и 
трех взводов пехоты. В зада-
чу комсомольской организа-
ции входило воспитание бой-
цов, укрепление дисциплины на 
основе сознательного отноше-
ния к учебе и службе. В основ-
ном все понимали, что вопросы 
жизни и смерти солдата во мно-
гом зависят от его самодисци-
плины и умения воевать. Поэто-
му освоить военные науки ста-
рались как можно лучше.
Кроме собраний, проводили 

заседания комитета ВЛКСМ, в 
который были выбраны пять 
бойцов. Один-два раза в месяц 
выпускали боевые листки. Пар-
тийная организация издавала 
стенгазету. Велась культурно-
массовая работа. В свободное 
время организованно посещали 
концерты, кинотеатры в Хаба-
ровске, была своя художествен-
ная самодеятельность. Одним 
словом, жили напряженно, но 
интересно. Трудности перено-
сили без ропота. Помнили, что 
на другом краю страны идет 
война, гибнут люди. И конца 
сражениям было не видно.
Солдаты всех национально-

стей жили дружно, была настоя-
щая взаимовыручка. Ни о какой 
дедовщине и речи не заходило. 
В сложных условиях военного 
времени комсомольские орга-
низации были реальной орга-
низующей силой, хорошей под-
могой командованию подразде-
лений и частей.
Отслужив шесть с половиной 

лет, я демобилизовался канди-
датом в члены КПСС. Полно-
правным членом партии стал 
уже в Северодвинске. Устроил-
ся на военный завод и все время 
был рядовым партийцем».

Да, Николай Иванович был 
рядовым членом партии, но 
как труженик, к делу относил-
ся исключительно ответствен-
но. Эту «привычку к труду бла-
городную» он усвоил еще в дет-
ские годы от родителей. По вос-
поминаниям старожилов, семья 
была очень трудолюбивая. В 
плане самоорганизации, само-
воспитания (а этому он уделял 

много внимания) основой послу-
жила комсомольская закалка в 
армии. Когда он закончил на 
заводе подготовительные курсы, 
сумел сдать экзамен на третий 
(повышенный) разряд. Боль-
шинство же получило второй. И 
так основательно и ответствен-
но трудился всю жизнь. 
Так относится к делу и сегод-

ня, независимо от того, копа-
ет ли лопатой землю для уста-
новки памятника погибшим в 
войну землякам-верховажа-
нам или руководит строитель-
ством подвесного моста через 
Вагу. Все делает с настоящим 
комсомольским задором, ини-
циативой и смекалкой. И неуди-
вительно, что на заводе он был 
награжден орденами Трудового 
Красного Знамени и Октябрь-
ской Революции. Знающие его 
люди утверждают, что если бы 
не перешел в другой цех, то со 
временем его представили бы 
к еще более высокой награде.
За судьбу страны он пережи-

вает, как за свою собственную. 
Живет надеждами, что «бес-
предел» скоро прекратится, 
Россия вновь будет мировой 
державой. Но для этого рядо-
вой труженик должен осозна-
вать, что государство ценит его 
честный труд и заботится о нем.

В одном цехе с Климовским 
работал его липецкий зем-
ляк Александр Афанасьевич 
Чашин. Тот стал Лауреатом 
Государственной премии СССР. 
В летнее время живет в Н-Кулое. 
В позапрошлом году приезжал в 
Липки, навестил родные могилы. 
К сожалению, мне не удалось с 
ним встретиться. 
Сегодня верховажские дерев-

ни оскудели населением, в боль-
шинстве из них живут одни ста-
рики. И минувшая война тут ни 
при чем. Но среди оставшейся 
молодежи не перевелись люди 
толковые, разумные, здраво-
мыслящие, имеющие желание 
трудиться на земле. Жаль, что 
их энтузиазм не встречает дол-
жной поддержки со стороны 
государства. Вместо решения 
конкретных задач производ-
ственного характера им пред-
лагают участие в различных 
дискуссиях, молодежных пар-
ламентах и пр. Лишь бы чем-
нибудь занять. Молодые люди 
это хорошо понимают. Читая и 
слушая бравурные отчеты об 
успехах ведущей партии, они 
делают свои выводы. Можно 
ли их в этом упрекать?

Владимир КОНДАКОВ         
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Климовский Николай Иванович 
(Северодвинск, 1949 год).

29 октября вплоть до 90-х годов прошлого столетия 
отмечали в нашей стране как день рождения ВЛКСМ. 
Для миллионов советских юношей и девушек комсомол 
явился хорошей школой подготовки к взрослой самосто-
ятельной жизни. Комсомольцы были первыми в учебе, 
спорте, на производстве, старались быть примером для 
более младших. 
С военной биографией Николая Ивановича Климовско-

го, уроженца деревни Никулинской Чушевицкого сель-
совета, читатели «ВВ» уже знакомы. Сегодня расскажем 
о нем, как о комсомольце.

Звонок в редакцию

Новости культуры

- Добрый день, это Сергей, 
житель улицы Телевизионной 
звонит.

 - Здравствуйте, слушаю Вас.
 - Можно ли через газету 

поблагодарить специалистов 
за хорошо сделанную работу? 
Обращаюсь не только от себя 
лично, но и от имени соседей 
по улице.

- Говорите, пожалуйста. 
- Начну с того, что улица 

была лишена внешнего осве-
щения. Это, особенно осенью 
и зимой, доставляло массу 
неудобств населению. Необ-
ходимо было повесить на 
столб фонарь и подключить 
его к системе. Я лично с прош-
лой осени обивал пороги адми-
нистрации сельского поселе-
ния, напоминал о проблеме при 
каждом удобном случае. Нет, 
мне не отказывали, обеща-
ли содействие, но дело так 
и не двигалось с «мертвой» 
точки… 

d= K3де2 “"е2
- Были какие-то технические 

проблемы?
- Да, в администрации мне 

говорили, что электрики 
муниципалитету не подчи-
няются, а только они имеют 
право на подключение.

- Ваши дальнейшие дейст-
вия?

- Когда терпение лопнуло, я 
сам поехал в РЭС и встретил-
ся с заместителем начальни-
ка организации А.А.Брагиным. 
Мы обговорили все вопросы, 
и я получил обещание под-
ключить освещение. Конеч-
но, обрадовался, но в глубине 
души оставалось сомнение: 
сделают ли? Зря сомневался. 
В трехдневный срок фонарь 
был повешен на столб, под-
ключен к электроэнергии и 
теперь исправно освещает 
окрестности.

 - Рад за Вас.
 - И мы все радуемся. Спаси-

бо электромонтерам.

- Здравствуйте, хотел бы 
поговорить  на тему строи-
тельства.

- Добрый день, слушаю Вас.
- Каждый раз, проходя мимо, 

наблюдаю за работами у зда-
ния бывшего ПУ-53, которое 
перепрофилируют в детский 
сад. Больше 20 лет над ним 
словно висело какое-то про-
клятье – все никак не могли 
достроить. Никто уже и не 
верил в то, что строение, 
в конце концов, доведут «до 
ума». Судя по тому, как актив-
но идут там работы сейчас, 
«долгострой» больше не 
повторится?

- Насколько мне известно, 
приезжавший в начале октя-
бря в район начальник област-
ного департамента строитель-
ства и жилищно-коммунально-
го хозяйства Олег Васильев 
побывал на объекте и остал-
ся доволен темпами и орга-
низацией работ. В разговоре 

j%…ец д%лг%“2!%ю
со мной первый заместитель 
главы района Петр Шутов, 
курирующий вопросы строи-
тельства, тоже подтвердил, 
что детсад на 120 мест будет 
сдан в эксплуатацию в установ-
ленные сроки. То есть власть 
настроена оптимистически и 
не предвидит серьезных про-
блем и задержки с завершени-
ем объекта.

- Отсыпана большая терри-
тория, в том числе и там, где 
раньше стояла столовая ПУ. 
Это все для детского сада?

- Да, для прогулок и для игро-
вых площадок. Ведь и детей 
будет много.

- А что за деревянные доми-
ки строят на территории?

- Это веранды, подобные 
тем, какие есть на территори-
ях действующих детсадов. 

- Спасибо за информацию.
- Читайте «ВВ» и будете в 

курсе событий.
Владимир БАСОВ

В этот день в Верховажской 
детской библиотеке прошла 
акция «Читаем Лермонтова». 
Каждого, кто заходил взять 
новую книжку или продлить 
старую, знакомили с выставкой 
«Мятежный парус Лермонто-
ва», посвященной жизни и твор-
честву Михаила Юрьевича, и 
просили прочесть его стихи. 
Дети с удовольствием вспоми-
нали «Белеет парус одинокий в 
тумане моря голубом…», «Ска-
жи-ка, дядя, ведь недаром…» 
и другие строчки текста.  
А с 4 «а» из начальной школы 

(классный руководитель З.А. 
Хазова) библиотекари прове-
ли беседу о детстве Лермон-
това, которая сопровождалась 
презентацией. На память всем 
детям подарили закладки с 
портретом писателя.
Сейчас в библиотеке старту-

ет творческий конкурс «Улыб-
нись, родная», посвященный 
Дню матери. Принять в нем 
участие легко – для этого ребя-
там нужно принести рисунок 
или сочинение на данную тему.

 
Ольга ГУЛИНА

«Ñêàæè-êà, äÿäÿ, 
âåäü íåäàðîì…»

Эти строчки из стихотворения «Бородино» сможет про-
должить, пожалуй, каждый. Двухсотлетие со дня рожде-
ния М.Ю. Лермонтова Россия отметила 15 октября. 
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Духовная жизнь

Официально

Обратите внимание

«Вспомним всех поименно...»

Немного истории. Воскре-
сная школа при храме Успения 
Божией Матери появилась в 
середине 90-х годов прошлого 
века. Позже в ее рамках было 
учреждено и училище благоче-
стия. Главное его отличие от 
обычной воскресной школы — 
раздельное обучение. Занятия 
для мальчиков и девочек одно-
го возраста проходят в разное 
время. Преподавательский 
состав таков: занятия у маль-
чиков ведет иерей Евгений 
Коротин, у девочек — матуш-
ка Татьяна Мухорина.
Училище для юношей дей-

ствует с 2004 года. Недавно в 
него прошел очередной набор. 
Воспитанники — школьники с 5 
по 11 классы. Особенно полю-
бились ребятам поездки в Вос-
кресенский монастырь в селе 
Горицы, где они с охотой тру-
дятся на благо монастыря. Из 
экскурсий самой востребо-
ванной оказалась поездка на 
областную базу ОМОНа. Боль-
шой популярностью пользуют-
ся трудовые десанты и похо-
ды к храмам и часовням, име-
ющимся в районе. Учащиеся 
увлекаются различными вида-
ми спорта, посещают свыше 10 
различных кружков и секций. 
Для сельской местности это 
неплохой результат занятости 
подростков. Ежегодно рабо-
тают две группы, младшая и 
старшая.
Мальчики с охотой посеща-

ют верховажский камерный 
театр, где участвуют в поста-
новке православных пьес. 
Некоторые являются солиста-

ми вокально-инструменталь-
ной группы «Вектор», создан-
ной в 2008 году. Исключитель-
но для воспитанников училища 
под руководством священнона-
чалия были созданы секции по 
волейболу и настольному тен-
нису.
Ребята, закончившие учи-

лище, выбирают различные 
специальности и направле-

Речь на встрече шла о взаи-
мопомощи в развитии духовной 
жизни сельской территории. 
Заинтересованные стороны 
рассмотрели вопросы регуляр-
ности совершения богослуже-
ний, работы с учащимися, воз-
можности организации воскре-
сной школы при местном храме 
и о выделении помещения для 
нее. Обсуждались и проблемы 
ремонта церкви, в первую оче-
редь, скорейшая замена кров-
ли на деревянном здании. По 
итогам совещания намечены 

пути взаимодействия админи-
страции и духовенства.
Несколько слов о новом насто-

ятеле церкви Пресвятой Бого-
родицы в Чушевицах. Клирик 
Евгений Коротин хорошо изве-
стен верховажанам, посколь-
ку более пяти лет прослужил 
диаконом Успенского храма в 
райцентре. То есть в переводе 
на светский язык, был первым 
помощником священнослужи-
теля при совершении церков-
ных таинств. И вот после дли-
тельной «стажировки» недавно 

Для этого работал и продол-
жает работать в архивах Вель-
ска, Вологды, Питера. Уда-
лось проследить историю сво-
его рода вглубь веков на 5-6 
«колен». Это примерно около 
200 лет. Но, к сожалению, 
«белых» пятен, мешающих 
получить максимально пол-
ную картину семейного древа, 
еще больше чем достаточно. 
За дефицитом свободного вре-
мени, а нередко из-за бюрокра-
тических препон исследования 
идут крайне медленно и труд-
но. Поэтому Николай обратил-
ся в «ВВ» в расчете на отклик 
местных старожилов, способ-
ных пролить свет на отдельные 
события и факты прошлого.

 - Я уроженец ныне уже 
не существующей деревни 
Данилково Верховского сель-
ского поселения, - обращает-
ся к читателям Петухов. – И 
большинство моих предков 
похоронены на старом клад-

Íîâûé íàñòîÿòåëü
В один из дней октября в Чушевицах состоялось 

совместное совещание светской и духовной властей. 
Глава сельского поселения Надежда Тесакова встре-
тилась с настоятелем храма Пресвятой Богородицы 
иереем Евгением Коротиным и благочинным Верхо-
важского благочиннического округа иереем Алексан-
дром Мухориным.

ния в получении дальнейше-
го образования. Особый инте-
рес у активистов вызывает про-
фессия военного. На данный 
момент почти половина рабо-
тающих выпускников после 
службы в армии трудоустрои-
лась в полиции. Те, кто закан-
чивает учебные заведения, 
готовятся к службе в рядах Рос-
сийской армии. 

сам прошел таинство рукополо-
жения в сан иерея (хиротонию), 
которое совершил в вологод-
ском Софийском соборе епи-
скоп Вологодский и В-Устюг-
ский Игнатий, получив таким 
образом право самостоятель-
но проводить церковные служ-
бы и обряды. Стоит добавить, 
что помимо Чушевиц, в веде-
нии священника еще и церковь 
Иоанна Предтечи в Боровском.

27-летний иерей — самый 
молодой священник в окру-
ге. И еще. Новый священно-
служитель снял дополнитель-
ную нагрузку с плеч своих кол-
лег. Теперь у отцов Александ-
ра, Димитрия и Евгения по два 
прихода.
Кстати, все новости церков-

ной жизни нашего благочиния 
оперативно размещаются на 
общедоступном сайте Воло-
годской епархии.

Владимир БАСОВ

Ó÷åáà è òðóä
Свой десятилетний 

юбилей отмечает учили-
ще благочестия для юно-
шей в селе Верховажье.

Набор 2014 года в училище благочестия для юношей. 

Учащиеся училища благочестия для юношей 
с желанием посещают волебольную секцию, 2012 год.

200 ëåò ñïóñòÿ
Наш земляк Николай Алексеевич Петухов, живущий 

сейчас в Санкт-Петербурге, вот уже несколько лет 
пытается восстановить и систематизировать родо-
словную своей семьи. 

бище возле местной Благове-
щенской церкви. Сведений по 
истории храма практически не 
сохранилось. Более того, даже 
неизвестна дата закрытия 
«старого» и открытия «нового» 
погоста, где сейчас разреше-
ны захоронения. А мне важно 
это знать. Тогда можно будет 
получить представление, где 
именно нашли упокоение те 
или иные мои родственники. 
Например, с помощью старо-
жилов мне удалось почти со 
100-процентной уверенностью 
установить место захоронения 
моей прабабушки Анны Васи-
льевны Ширяевской. Прошу 
имеющих информацию отклик-
нуться и сообщить в редакцию 
районной газеты. И еще одна 
просьба. Может быть, у кого-то 
в семейных архивах сохрани-
лись фотоснимки верховской 
Воскресенской церкви. Возвра-
щение оригиналов гарантирую.

Владимир БАСОВ

Лобанов Григорий Ивано-
вич 1900 г.р., д. Березовская, 
Верхне-Терменгский с/совет. 
Призван в РККА 27 сентября 

1941 г. Верховажским РВК.
Ленинградский фронт.
18-й Отдельный механизи-

рованный понтонно-мостовой 
батальон (с ноября 1941 г.)
Красноармеец, понтонер.
Ранен 27 сентября 1942 г. 

(сквозное пулевое ранение 
нижней челюсти). Находился 
на излечении 21 МСБ с 28 сен-
тября 1942 г., СЭГ 2222 с 29 сен-
тября 1942 г.; эвакогоспиталь 
1015 – с 30 сентября 1942 г. и 
эвакогоспиталь 1710 с 4 ноября 
1942 г. – г. Свердловск.

44-я запасная стрелковая 
бригада (с 27 марта 1943 г.)
Полевая хлебопекарня №74, 

81-й стрелковой дивизии (с 
июля 1943 г.) 

Астафьев Иван Михайло-
вич, 1922 г.р., х. Вишняково, 
Н-Кулойский с/совет. 
Призван в РККА 22 июня 

1941 г. Верховажским РВК.
Северо-Западный фронт. 

(Старая Русса).
Курская дуга (май 1943 г.)
4-й Украинский фронт (Кар-

паты, Чехословакия).
2-я Гвардейская воздушно-

десантная дивизия.
1-й батальон 7-го Гвардей-

ского воздушно-десантного 
стрелкового полка.
Красноармеец, стрелок.
Гвардии сержант, санин-

структор санитарной роты.
Демобилизован в звании: гв. 

лейтенант.

Рядовой, пекарь. 
Демобилизован в 1945г.
Награды: медаль «За боевые 

заслуги», медаль «За победу 
над Германией».

Âåëèêîé Ïîáåäå — 70!
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Награды: 4 медали «За отва-
гу», орден Ленина, медаль «За 
победу над Германией».

Комитет по управлению имуществом Верховажско-
го муниципального района принимает заявки на пре-
доставление земельного участка:

- земельный участок ориентировочной площадью 
1500 кв.м по адресу: Верховажский с/с, с. Верховажье, 

ул. Прибрежная – для ведения личного подсобного 
хозяйства, участок предоставляется на праве аренды.
Заявки принимаются в течение месяца со дня опу-

бликования по адресу: с. Верховажье, ул. Стебене-
ва, 30, каб. 25.

Материалы предоставлены А.Н. Верещагиным.
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Липки
ЛЮБОВИ НИКОЛАЕВНЕ 

ЛОПАТИНОЙ
Любаша, поздравляем с юбилеем!

Желаем жить и не тужить, беду и горе 
пережить и быть такой же доброй, 

милой, любить самой и быть любимой.
Шишелова, Павленко.

П/о Липки
ЛЮБОВИ НИКОЛАЕВНЕ ЛОПАТИНОЙ
От всей души поздравляем с юбилеем!
Желаем быть тебе красивой, всегда желанной, 
молодой, в кругу семьи – всегда любимой, в 
кругу друзей – всегда простой. Желаем счастья 
много-много, а также света и тепла, и чтобы вся 
твоя дорога цветами устлана была.

Лапины.

П. Теплый Ручей
ГАЛИНЕ И ВАДИМУ ТЕТЕРИНЫМ
Поздравляем с 20-летием совместной жизни!
В семейной жизни вам желаем счастья, пусть 
дети крепко любят вас, пусть стороной вас обой-
дут несчастья и солнечным пусть будет каж-
дый час.

Мама и папа.

Дер. Берег, ТАТЬЯНЕ БЕЗРУКОВОЙ
Дорогую дочь, сестру Татьяну поздравляем с 
юбилеем!
В прекрасный юбилей с большой любовью, с 
огромным уваженьем и теплом мы желаем сча-
стья и здоровья и непременно радости во всем!
Мама, Федяевские, Тендряковы, Петуховы, 

Веденские.

Чушевицкое с/п, д.Берег
ТАТЬЯНЕ КЛАВДИЕВНЕ БЕЗРУКОВОЙ
Пусть солнце светит в день рожденья и голубе-
ют небеса, и пусть любовью окружают родные, 
близкие, друзья.

Свекровь и свекор.

С. Чушевицы
ТАТЬЯНУ КЛАВДИЕВНУ БЕЗРУКОВУ поздрав-
ляем с юбилеем! Желаем много светлых дней, 
хороших, преданных друзей, здоровья, счастья 
и любви на твоем жизненном пути.

Коллектив ОПС Чушевицы.

Верховажье, Победы, 22
АННЕ ВЛАДИМИРОВНЕ ЛИСИЦЫНОЙ
Поздравляем с красивым, ярким юбилеем!
Тебе сегодня в день рожденья хотим мы сча-
стья пожелать, удачи, радости, успеха, здоро-
вой быть и бед не знать. Преграды в жизни и 
помехи легко и быстро устранять. Побольше 
смеха, меньше грусти – и никогда не унывать.

Собенины.

Д.Великодворская
ГАЛИНЕ ИВАНОВНЕ ОХУЛКОВОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Желаем много светлых дней, здоровье чтоб 
не подводило, судьба от бед всегда хранила. 
Поменьше горестей, ненастья, побольше радо-
сти и счастья!

Твои дети, внуки и правнуки.

П. Каменка
ВАЛЕНТИНЕ ИВАНОВНЕ КИПРИЯНОВОЙ
Дорогую дочь, сестру, тетю поздравляем с юби-
леем!
Желаем счастья и добра, здоровья, радости и 
силы, душа пусть будет молода, неважно, сколь-
ко лет пробило. Не знай беды, живи счастливо, 
чтоб говорили вслед всегда: «Как эта женщина 
красива, как бесконечно молода».

Мама, Шутовы (Н-Кулое).

П. Каменка
ВАЛЕНТИНЕ ИВАНОВНЕ КИПРИЯНОВОЙ
Уважаемая Валентина Ивановна! 
Поздравляем Вас с юбилеем!
Счастливых пожелаем дней, удачи, бодро-
сти, здоровья, побольше добрых новостей! 
Пусть согревает жизнь любовью и добротой 
родных, друзей и дарит счастье пониманья, 
пусть исполняются желанья и мир становит-
ся светлей!

Коллектив МБОУ «Подсосенская 
начальная школа-детский сад».

Каменка
ВАЛЕНТИНЕ ИВАНОВНЕ КИПРИЯНОВОЙ
От соседей прими поздравленья, частицу наше-
го тепла, желаем крепкого здоровья, уюта, радо-
сти, добра!
Кузнецовы, Котовы, Дубовы, Опалихины, 

Загоскины, Юдина.

Каменка
ВАЛЕНТИНЕ ИВАНОВНЕ КИПРИЯНОВОЙ 
Поздравляем с юбилеем! 
Пусть каждый день запомнится чудесными 
мгновениями, подарит много радости, тепла и 
доброты, всегда пусть будет солнечным и свет-
лым настроенье и ярко воплощаются заветные 
мечты.

Киприяновы, Кузнецовы (Чушевицы), 
Таня и Гена (Вельск).

С. Морозово
ВИКТОРУ БОРИСОВИЧУ ЛЮТИКОВУ
Поздравляем с юбилеем!
Мы тебе сегодня пожелаем здоровья, бодро-
сти на долгие года. Будь таким, каким тебя мы 
знаем – добрым и отзывчивым всегда.

Пятиновы, Самыловы.

Д. Сметанино
ВАЛЕНТИНЕ ГЕННАДЬЕВНЕ ШАРОВОЙ
С юбилеем поздравляем! Желаем счастья и 
добра, здоровья, радости и силы, душа пусть 
будет молода, не важно, сколько лет пробило. 
Желаем бодрости, энергии, достатка, чтобы сча-
стьем и теплом был всегда наполнен дом.

Машихина Н.В., Лыскова Н.К., 
Ширяевская Н.Г.

Олюшино
АНАТОЛИЮ САВЕЛЬЕВИЧУ БУШМАНОВУ
Поздравляем с юбилеем!
Желаем много светлых дней, здоровье чтоб 
не подводило, судьба от бед всегда хранила, 
поменьше горестей, ненастья, побольше радо-
сти и счастья.

Анна, Федор, Оля, Женя.

Поздравляем!

По следам событий

В магазине «Мила», 
Смидовича, 31,

БОЛЬШОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ 
зимних костюмов, курток, 
обуви, а также жилеты 

на меху, брюки утепленные, 
головные уборы. 

Возможна рассрочка платежа. 
Мы рады видеть вас 

ежедневно с 9 до 19 ч., 
в субботу и воскресенье – 

с 9 до 17 часов. 
Тем не страшны мороз 
и стужа, кто постоянно 

с «Милой» дружит!

Ìàãàçèí 

«Òâîé ñòèëü» 
(çà öåðêîâüþ) 

Ñ 29 ÎÊÒßÁÐß ÏÎ 1 ÍÎßÁÐß 
ÑÅÇÎÍÍÀß ÐÀÑÏÐÎÄÀÆÀ. 
Ñêèäêè 50% íà âåñü òîâàð. 
Æäåì ñâîèõ ïîêóïàòåëåé!

Магазин «СКАЗКА» 
(ДК, 2 этаж) 
НОВОЕ 

ПОСТУПЛЕНИЕ 
ВЕРХНЕЙ 

ЖЕНСКОЙ ОДЕЖДЫ 
Возможна рассрочка 

платежа.
Работаем 

без выходных.
Ждем вас 

за покупками!

С номером «В первый раз 
на сцене» зрителей порадова-
ли малыши из группы началь-
ной подготовки, а в постанов-
ке «На болоте» они преобра-
зились в очаровательных лягу-
шат. Почти в полном составе 

вышла на сцену взрослая груп-
па с зажигательным ча-ча-ча. 
Финалисты фестиваля «Наша 
территория» Ольга Курочкина 
и Николай Гончаренко испол-
нили «Мимолетное видение», 
а вместе с Марией Стенилов-

ской и Дмитрием Кулагиным – 
«Белый вальс». Дети, от млад-
ших школьников до подрост-
ков, показали всем любимые 
«Зимние чувства», «Капель-
ки», вальс «Вдохновенье», 
пасодобль. Впервые зрители 
увидели эффектный квикстеп, 
польку, экзотическую самбу.
Концерт позади, но сезон 

еще далек от завершения. Зна-
чит, мы еще увидим «Комиль-
фо» на паркете и на сцене.

Наталья КОПЫЛОВА

26 октября в районном Доме культуры состоял-
ся юбилейный концерт «Комильфо», посвященный 
5-летию спортивно-танцевального коллектива. Зри-
тели увидели как лучшие номера, так и премьеры. Го-
сти посвящали «Комильфо» стихи и песни, говорили 
приятные слова поздравлений.

Ëó÷øèå íîìåðà è ïðåìüåðû Æäåì âàøèõ ôîòîãðàôèé

ÔÎÊó â Íèæíåêóëîå —15 ëåò

173 пейзажных фотографии выложили наши подписчики на 
страничке «ВВ» «ВКонтакте» в специальный конкурсный аль-
бом. Мы благодарим всех, кто откликнулся на наше предложе-
ние, и приглашаем к участию в конкурсе всех, кто неравнодушен 
к красоте верховажской природы. Время еще есть. 
Напоминаем, что победителей ждут призы, а лучшие фотог-

рафии с указанием автора будут использованы в оформлении 
календарей на 2015 год. Их вы можете приобрести в нашей сту-
дии сублимации, а подробности о конкурсе — прочитать на стра-
ничке «ВВ» «ВКонтакте».

Конкурс «ВВ»

Юбилеи

Реклама

5 ноября с 12 до 13 ч. 
в РДК, ул. Стебенёва, 41

СЛУХОВЫЕ
АППАРАТЫ

Заушные, карманные, 
цифровые, сверхмощные 
от 6200 р. до 17000 р.

При сдаче старого аппарата 
скидка на новый до 2000 р.!
Нам доверяют 8 лет! 

Выезд на дом. 
Т. 8-922-503-63-15 
Имеются противопоказания.
Консультация у специалиста.

ИП Коробейникова Е.М. 
Св-во №305183220300021. Г. Ижевск.

НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ 
от 400 р. за 1м2. 

8-921-531-07-75, 
8-911-504-35-53. 

Фирма из ВОЛОГДЫ

ОКНА ПВХ, 
ПАДЕНИЕ ЦЕН! 
Доставка. Замер 

бесплатно, установка. 
8-921-069-78-62

В товарищеской встрече, 
посвященной юбилейной 
дате, приняли участие три 
женские и четыре мужские 
команды из Н-Кулоя и Верхо-
важья. Победителями в обеих 
группах стали верховажские 
спортсмены. 
Добавим, что вскоре для 

волейболистов представит-
ся еще один шанс померять-
ся силами. Соревнования на 
кубок руководителя нижне-
кулойского сельхозпредпри-
ятия, ставшие уже традици-
онными, намечены на конец 
декабря.

Ольга ГУЛИНА

В первых числах ноября Нижне-Кулойскому физ-
культурно-оздоровительному комплексу исполня-
ется 15 лет. В минувшее воскресенье, 26 октября, 
юбиляр принимал гостей. На этот раз ими стали во-
лейболисты.

Телефон отдела рекламы Телефон отдела рекламы 
«Верховажского вестника» «Верховажского вестника» 

2-22-642-22-64
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Объявления

Реклама

♦Вакансии
♦Требуется водитель 
на «Урал» 
с гидроманипулятором.
8-921-722-71-66

♦Куплю
♦Куплю клюкву от 115 руб. 
8-951-742-49-00, 
8-921-718-29-52

♦Продам
♦Продается новый дом 
со всеми удобствами, 
пос. Прибрежный.
8-921-236-98-63

♦4-комнатную, 
благоустроенную квартиру.
8-921-232-05-38

♦Продается ВАЗ-21093, 
2002 года выпуска.
8-951-737-43-01, 
8-931-509-58-30

♦Продам «ГАЗель» фургон, 
2006 г., возможен обмен 
на авто «Калина», «Приора». 
8-931-413-68-84

♦Продам «Ситроен-С5» 
в отличном состоянии, 
дв. 2.0 л, 2002 г.в., 
в России с 2011 г., 
цена договорная, срочно. 
8-953-264-24-74. Сергей.

♦Срочно продам 
«Фольксваген транспортер» 
Т-4, фургон, отл. сост., 
дизель, 93 г.в., ц. 195 т.р.
8-921-127-50-81

♦Продам «Рено Логан», 
2012 г., цв. черный, пр. 
24000 км. 8-921-713-32-39
♦«Деу Нексия» 2007 г., 
вишня, 8 кл., зимняя резина, 
115 т.р. 8-921-478-47-57 
(Вельск)

Продается «Рено Логан» 
2007 г., 1,6 л., серый,

71000 км, 260 тыс.руб.
Тел. 8-921-247-18-18

СДАЮТСЯ В АРЕНДУ 
помещение 42 кв.м 

и помещение 12 кв.м. 
по адресу: 

ул. Пионерская, д.7 «А» 
Тел. 8-921-820-07-91, 2-19-60

Выражаем глубокое соболезно-
вание Безрукову Павлу Павло-
вичу, родным и близким по пово-
ду смерти мамы 
Безруковой 
Александры Михайловны.
Коллектив ИП Кузнецова А.В.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Андреевой Ольге Иванов-
не, Петуховой Надежде Олегов-
не, всем родным и близким по 
поводу смерти мужа, отца 
Андреева Олега Ивановича.
Шерстениковы, Ломтевы.

Совет, правление, коллектив Вер-
ховажского райпо выражают глу-
бокое соболезнование Петухо-
вой Надежде Олеговне, родным 
и близким по поводу смерти 
отца.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Петуховой Надежде Оле-
говне в связи со смертью отца 
Андреева Олега Ивановича.
Шадрина Л.Ф., 
Короткова Т.А., 
Саврасова О.А., Сотская Л.Н.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Петуховой Надежде Оле-
говне, всем родным и близким в 
связи с кончиной папы 
Андреева Олега Ивановича.
Коллектив 
распределительного склада 
и магазина «Чайка».

Выражаю глубокое соболезнова-
ние жене Андреевой Ольге Ива-
новне, сыновьям Юрию, Алексан-
дру, дочери Надежде, всем род-
ным и близким по поводу смерти 
мужа, папы 
Андреева Олега Ивановича.
Попова В.А.

Выражаем глубокое соболез-
нование Андреевой Ольге Ива-
новне, всем родным и близким в 
связи с кончиной 
Андреева Олега Ивановича.
Коллектив д/с №6 
«Лесная сказка».

Выражаем глубокое соболезно-
вание всем родным и близким 
по поводу смерти 
Шадриной 
Аполлинарии Николаевны.
Соседи: Махова Т.В., 
Акиньховы И.П. и Р.А., 
Кузнецовы Г.Л. и Г.В., 
Шадрина А.М., Петухова А.И., 
Соболева Т.Н.

Выражаем глубокое соболезно-
вание всем родным и близким 
по поводу смерти 
Шадриной 
Аполлинарии Николаевны.
Коллективы администрации 
муниципального образования 
Чушевицкое и библиотеки. 
Акиньхов И.П., 
Кузнецова М.Т., 
Комякова О.А.

Выражаем глубокое соболезно-
вание детям Шадриным Нине 
Николаевне, Сергею Николаеви-
чу, Александру Николаевичу, их 
семьям по поводу смерти матери
Шадриной 
Аполлинарии Николаевны. 
Скорбим вместе с вами.
Шипицыны З.П. и Н.И., 
Шипицыны (г. Энгельс), 
Губина М.В., 
Назаренко В.А. (В.Устюг).

Выражаем глубокое соболезно-
вание родным и близким по пово-
ду смерти 
Шадриной 
Аполлинарии Николаевны.
Все Шишмаковы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание семье, родным и близким 
в связи со смертью 
Лютикова 
Геннадия Степановича.
ИП Макурина Е.Ю., коллектив 
СТО «Заречная».

Выражаем глубокое соболез-
нование Лютиковой Елене Ива-
новне, всем родным и близким 
по поводу смерти мужа¸ отца и 
дедушки 
Лютикова 
Геннадия Степановича.
Мызин В.В., Якименко В.И.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Лютиковой Елене Иванов-
не, дочерям Наташе, Ире и их 
семьям по поводу преждевремен-
ной смерти мужа¸ отца и дедушки 
Лютикова 
Геннадия Степановича. 
Скорбим вместе с вами.
Бакеевы, Поповы, Петуховы, 
Коньковы, Т. Стрежнева.

Выражаем искреннее соболез-
нование Лютиковой Елене Ива-
новне, всем родным и близким по 
поводу преждевременной смерти 
Лютикова 
Геннадия Степановича. 
Пусть земля ему будет пухом. 
Зыковы, Коротаевские, 
Соломатовы, Дербина, 
Болотников, Киселева

Выражаю глубокое соболезнова-
ние жене Лютиковой Елене Ива-
новне, дочерям Ире и Наташе, 
зятьям, внукам, сестрам Вален-
тине и Татьяне, всем родным и 
близким по поводу смерти 
Лютикова 
Геннадия Степановича. 
Петухова М.П.

Выражаем глубокое соболез-
нование Лютиковой Елене Ива-
новне, дочерям Ирине, Наташе, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти мужа, папы 
Лютикова 
Геннадия Степановича. 
Соломатовы В.В. и Т.Н., 
Бречалова А.М., 
Кудряшов В.П.

Коллектив ООО «Восход» и 
ветераны РО «Сельхозтехни-
ка» выражают глубокое собо-
лезнование жене, детям, род-
ным и близким по поводу смерти 
Лютикова 
Геннадия Степановича.

Выражаем глубокое соболез-
нование родным и близким по 
поводу безвременной смерти 
Лютикова 
Геннадия Степановича.
Киприянов В.Д., 
Постников В.А., 
Киприянова Е.Ю.

Коллектив Н-Кулойской сред-
ней школы выражает глубокое 
соболезнование Сафоновской 
Ирине Николаевне по поводу 
смерти отца 
Друговского 
Николая Ивановича.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Гостевской Юлии Нико-
лаевне, Любови Владимиров-
не, Николаю Александровичу, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти сына, мужа, брата 
Гостевского 
Геннадия Александровича.
Ламовы Н.А. и В.Н.

Выражаем глубокое соболез-
нование Гостевскому Эдуарду 
в связи со смертью 
отца.
Друзья.

Выражаем глубокое соболез-
нование матери Гостевской 
Юлии Николаевне, жене Любо-
ви Владимировне, детям Эдуар-
ду, Марине, внучке Владе, всем 
родным и близким по поводу без-
временной смерти сына, мужа, 
папы, дедушки 
Гостевского 
Геннадия Александровича. 
Скорбим вместе с вами.
Ламовы И.Г., Женя, 
Саша, Марина, 
Бечин Коля.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Хрисман Татьяне, Ивану 
по поводу трагической гибели 
сына 
Дмитрия. 
Скорбим вместе с вами.
Одноклассники: 
Пилицин, Самодуровы, 
Несговорова, Антуфьева, 
Шумилова, Тонковский.

Искренне скорбим и выражаем 
глубокое соболезнование Хрис-
ману Виталию, всем родным и 
близким по поводу трагической 
гибели двоюродного брата 
Хрисмана 
Дмитрия Ивановича.
Учащиеся 9 класса 
Нижне-Кулойской 
средней школы 
и классный руководитель.

Прошло уже полгода, как нет с нами Тон-
ковской Татьяны Александровны. Это была 
простая женщина, выросшая в большой, 
дружной семье, где любили и уважали труд. 
Для Тани всегда на первом месте была 
семья, работа, на нее можно было поло-
житься. Обаятельная, добродушная, обла-
дающая чувством юмора, любившая жизнь, 
заботливая мать, добрая бабушка, надеж-
ная в дружбе. Мы скорбим, мы помним. 

Родные.

♦Продаю а/м «Хонда 
Аккорд», 2004 г.в, 155 л.с., 2,0 
объем, состояние хорошее. 
Комплектация Sport, 
цена 360 т.р. 
8-960-014-14-11

♦Продам трактор МТЗ-82 
(2001 г.), 280 т.р., УАЗ 
«Хантер», дизель, 230 т.р. 
(2007 г.) 8-921-065-40-35, 
8-965-815-13-29

♦Продается ТЛТ-100, ТДТ-55, 
полуприцеп 12 м.
8-911-448-82-92

♦Зимняя резина R15, 
размеры 195/65, недорого.
8-921-141-26-30

♦Продам дрова чурками 
или колотые. 8-921-140-75-40, 
8-921-820-79-28

♦Продам стенку б/у, 2,8 м, 
10 тысяч. 8-921-232-05-38

♦Продаю холодильник б/у, 
двухкамерный, недорого.
8-921-140-56-35

♦Продам свадебное платье, 
недорого, размер 44-46.
8-921-143-63-53

♦Разное
♦В районе 
д. Другосимоновская 
потерялась лайка, окрас 
белый. Видевших прошу 
позвонить по телефону 
8-921-832-13-46

♦25 октября между 
Терменьгой и дорогой на 
Макарцево пропала лайка, 
светло-серая с рыжим.
8-921-831-19-21 или 2-21-38. 
Андрей.

♦Найдена собака-гончая, 
кобель, белая с темными 
пятнами. 
Звоните: 8-911-509-31-12

28 октября исполнилось 10 лет, как 
ушел из жизни наш дорогой, люби-
мый муж, папа, дедушка Кобылин 
Александр Федорович. Его светлый 
образ всегда с нами, по сей день 
не хватает его душевного тепла, его 
заботы и внимания, его улыбки. Кто 
знал и помнит Александра Федоро-
вича, помяните его вместе с нами. 
Вечная ему память.

Жена, дети, внуки. 

Вспомните вместе с нами

♦Предлагаю услуги няни.
8-921-129-50-68

♦Продам баннеры б/у, 
пену монтажную. 
8-921-069-78-62

♦Заборы «под ключ».
8-911-514-62-28 (Вячеслав).

♦Перевезем груз любой.
8-921-069-78-62

ÂÀËÅÍÊÈ ÐÓ×ÍÎÉ 
ÐÀÁÎÒÛ 

îò ïðîèçâîäèòåëÿ, 
ã. Êîñòðîìà, 31 îêòÿáðÿ: 

12.00 - ×óøåâèöû,
12.30 - Ñìåòàíèíî,
13.00 - Âåðõîâàæüå

 8-981-437-10-00
Ïåíñèîíåðàì ñêèäêè!!!

Â ïÿòíèöó, 31 îêòÿáðÿ, 
â ÐÄÊ ñîñòîèòñÿ 

âûñòàâêà-ïðîäàæà 
ÎÁÓÂÈ 

èç ÍÀÒÓÐÀËÜÍÎÉ 
ÊÎÆÈ. 

Áîëüøîé âûáîð, 
äîñòóïíûå öåíû. 

Æäåì âàñ ñ 9 äî 16 ÷.

В магазине «Феникс-
Стройматериалы» 
до 1 ноября 2014 г. 
СКИДКИ на всю 
бытовую технику, 

электрику, 
строительные и 

отделочные материалы, 
сантехнику, инструмент. 
Приглашаем за покупками! 
Ул. Смидовича, 36-и, 2-17-06


